
户型创新 空间与功能的极致展现
建发缦云的户型设计，无疑是

整个项目的又一大亮点。据介绍，建

发缦云的户型均达到了 100%的得

房率，实现了 0 公摊甚至负公摊的

惊人效果。同时，建发缦云的户型产

品还赠送了一个超大的露台，让居

住者可以在自家的阳台上，尽情享

受那份与大自然亲密接触的惬意与

舒适。每个户型都做到了极致面宽

和极致的赠送面积，让居住者在有

限的面积内，感受到了无限的舒适

与宽敞。

据称，建发缦云的户型产品是

建发房产近几年产品研发的精粹成

果，也是整个集团设计中心又一次

产品大创新。

在这样的户型设计中，更令人

惊艳的莫过于那个巨大的鱼缸了，

把鲨鱼搬进样板间，足以说明户型

尺度的阔卓，户户空中大露台的设

计，更是市场少见的配置。

株洲首个禅境中式美学作品
建发缦云定义改善人居新高度

株洲日报全媒体记者/王芳 通讯员/刘庭

在繁华的都市中，寻找一片宁静的港湾，是现代都市人共同
的追求。

在株洲，建发房产以其匠心独运的设计理念，经过三年时光
打磨，打造出了一座颠覆想象的禅境中式奢华住所——建发缦
云。今天，就让我们一起走进这座禅境中式奢华住所，感受那份
独特的居住体验。

建发缦云，位于株洲建发央著旁，原三期地块位置，是建发
房产在株洲的首个禅境中式产品。这座高端住宅项目共规划了
7栋高层住宅，约609户精致住宅，规划面积从约113平方米到
142平方米高拓展空间，户户设有空中露台。

景观如画 诗意园林尊享宁静
走进建发缦云，首先映入眼

帘的便是那令人叹为观止的园林

景观。

建发缦云的园林景观设计

灵感来源于徽州水墨园林，小区

采用了大中庭设计，将徽州水墨

园林风格融入其中，设置围合式

景观中庭的园林。这样的设计使

得每一户都能享受到极致的观

景体验。

大中庭设计和“一轴七院”的

空间布局，打造了中国传统府邸

的空间礼序。归家之路，便是一场

穿越花园的旅行，移步异景，享受

功能与场景不断切换的归家动

线。这样的设计，不仅让居住者感

受到了生活的美好，更让他们在

归家的路上，找到了一份宁静与

放松。

据介绍，此次全新禅境中式

新产品——建发缦云，是建发房

产的高端住宅产品，专门针对改

善客户打造标杆系列作品，目前

只在上海、杭州、广州、成都、长沙

等城落地。而在设计文案成型之

前，建发房产在株洲经过 3 年的

沉淀，设计团队梳理了超 2000 户

株洲建发央著业主的需求，打磨

方案超 1 年时间，这才有了超越

前期的产品面世。

建筑独特 禅意与现代的融合
建发缦云的建筑风格，无疑是整个项目

的另一大亮点。

作为株洲首个禅境中式作品，它将禅意

精神融汇于建筑的设计理念之中，运用出建

发房产匠造理念中“空、象、简、朴”的手法，为

传统文化赋予全新意向。建筑的整体色系采

用灰色平涂及仿珍珠蓝真石漆，呈现出与建

发央著截然不同的建筑风格，更加符合年轻

业主的审美需求以及贴近生活意趣。

在细节处理上，建发缦云同样展现出了

匠心独运的一面。建筑的立面设计简洁而大

气，线条流畅而优雅。每一个转角、每一个线

条都经过精心设计，彰显出建发房产对于建

筑的独特理解。同时，建筑还巧妙地运用了中

式元素，如窗花、檐口等，为现代建筑增添了

一份古典韵味。

每当夜幕降临，华灯初上，建发缦云的立

面在灯光的映照下，散发出迷人的光彩，成为

株洲夜空中的一颗璀璨明珠。
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公区精致 人性化与科技关怀并存
建发缦云在公区及小区内部配套的设置

和规划上，同样展现出了其卓越的品质。从品

质入户大堂到五星车库，再到园林的智慧家

园系统以及全龄段的丰富架空层配置，每一

项都充满了人性化的关怀与贴心的设计。

品质入户大堂采用地面深色石材通铺以

及精装墙面，金属铺面和木纹瓷砖的结合，让

人一进门就能感受到那份高贵与大气。五星

车库则在此前央著一二期的基础上做了全面

升级，落客区吊顶采用了铝合金格栅，车库和

入户大堂一样，采用了仿石材瓷砖通铺地面、

精装墙面和吊顶的设计，这样的配置在株洲

的住宅小区中实属罕见。

园林的智慧家园系统更是将科技与人文

结合，智能社区监控、人脸识别入户、楼栋可

视化智能系列、智能呼叫等功能的引入，让居

住者感受到科技带来的便捷与舒适。

全龄段的丰富架空层配置，则是建发缦

云对居住者生活品质追求的最好体现。无论

是儿童区、休闲区、学习区、颐养区还是健身

区，都能让居住者找到属于自己的活动空间，

享受到那份属于家的温馨与幸福。

在快节奏的都市生活中，建发缦云以其精致的中式园林景观、典雅的建

筑及立面风格、卓越的公区品质以及创新的户型设计，为株洲房地产市场带

来了一股清流。在这里，每一位居住者都能找到属于自己的那份温馨与从

容，相信株洲建发缦云必成为 2024年株洲值得期待的住宅项目。
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期待一次简单的快乐

邹家虎：体育的魔力在于快乐，这
句话我深度认同。株洲日报社足球队每
周和别的单位联谊打友谊赛，大家不在
意比赛结果，在欢声笑语中踢比赛，一
次精妙传球，引来夸赞；一次离谱的射
门，引来调侃。有人评价说，最佩服日报
社足球队，踢得纯粹，输赢不重要。

张书乐：偶尔运动是快乐的，坚持
锻炼则是一种修行，和自己的懒惰搏
斗，与人到中年的脂肪堆积抗争，这个
过程，岂止是痛并快乐着，更是对自己
性格的一种锤炼。毕竟，从事写作这份
职业，和锻炼一样，出成果时候的欣喜，
都来自长期默默坚持时候的咬咬牙。

朱洁：去年，我还专门找了两天去
“厂BA”打卡，带小孩看了一场球赛，吃了
点串串，然后看了一些株洲厂矿的老物
料，比如六〇一冰棒厂，觉得挺热闹的！

杨凌凌：我一直保持运动习惯，厂
矿子弟血液里饱含运动的细胞。话说

“厂 BA”为啥没有三三一？
罗玉珍：踢球重在友谊。在运动中，

感受合作和奔放，属于过程的快乐。
朱洁：是的，足球、篮球都是集体活

动，需要合作，也能和对手通过运动交
流。厂子那么大，也许以前不太熟悉，搞
个球赛可能就成朋友了。虽然我不太懂
篮球，但不妨碍我那时候也喜欢看篮
球，因为有帅哥。

谭昕吾：运动的男生魅力非凡。
罗玉珍：我以前上学的时候会在学

校球场边看看男同学打球，我喜欢那种
阳光、积极、昂扬与热闹。我想参与但没
有，这其实本质上与我小时候在乡下跟
伙伴们比赛谁爬树更快一样开心。我很
喜欢观察投篮的瞬间，特别过瘾，它充
满了未知和挑战，让人满怀斗志与热
情，你永远不知道下一次能不能投中，
你投得最好的那个球永远是下一个，这
刚好代表了一个人内心深处的积极与
勇敢，那种纯粹的生命力与探索的欲
望，那种满怀希望的快乐。有一回我跟
朋友到游戏厅玩投篮游戏，我真感受到
了那种激动，它把我的好胜心好奇心与
行动力全激发出来了，最重要的一点，
打球使人灵活，使人更年轻，更可爱。

邹家虎：对于快乐，每个人也可能
有不同的理解和定义，但又有共通的感
受：它是否让我们无拘无束、自在随意？
它是否让我们沉醉其中、心生愉悦？它

是否让我们热血沸腾、忘乎所以？期待
“厂 BA”给大家更多简单的快乐！

期待一份珍贵的回忆
张书乐：一个夏天的激战，一个城

市的团建，一场厂矿文化的复兴。对于
一个从小生活在株洲的土著，一个至今
以厂矿子弟为荣的我而言，看到的是比
赛，但内心里却满是时代滤镜。当年厂
矿每年都会举办的球赛、游园、灯展、烟
花秀，在沉寂多年后，又一次回来了。只
是，“厂 BA”把过去的厂矿文化变成了
今日的全城盛宴。只是一场球赛吗？激
烈不如 NBA、扣篮少于 CBA，但对于我
而言，却满满都是情怀，似乎感受到一
个工业城市在重塑和精炼自己灵魂。

李曙光：作为株化子弟，我能记得
的是那时候小，其实，看球并不是主要的，
主要是找到了一个恰当的理由和地点，可
以光明正大地和小伙伴们去玩。球赛，作
为小孩的我们并不关心。印象中，那时候
的球赛总是在夏天，好多好多人，看台上
都坐满了，我们就在人群中疯跑追逐。偶
尔抬头看看球场上的大人们挥汗如雨。我
们自顾自地玩耍着，我还记得，灯光球场
看台下面实际是空的，是可以钻进去的，
几个调皮的小伙伴，一起钻进去探险。

杨凌凌：十几年前厂矿的运动气氛
还是有的说的。灯光球场常亮，基本没
冷清过。周周有比赛，厂与厂的德比。

谭昕吾：我爸是六〇一子弟，小时
候，六〇一开公交车，拉子弟亲属去长
沙看足球比赛。六〇一的球类运动都很
火爆，我小时候在那个足球场玩，永远
人满，踢足球的很多，都是大人。六〇一
的运动是全年龄段的，我爷爷退休之
后，加入了六〇一的门球队，一帮老爷
爷天天打球，门球场都有几个。

李曙光：灯光球场是我们厂的娱乐
中心，除了电影院外，只要不下雨，那里
总是有很多人，不仅仅是篮球赛，其他
好多体育项目都是在那里举行的。等我
参加工作了，篮球赛已没有之前那么流
行了。那时候只有女队，看我长得高，被
球队的教练抓壮丁，给女队员们当陪
练。后面企业效益不行了，相应地，篮球
赛也少了。化工厂一年不如一年，到后
来，连公司都没了，让人唏嘘。

朱洁：株洲确是制造名城，我们报
社就有这么多的企业子弟。

邹家虎：因为篮球因为运动，大家
都有快乐的童年。今天我也期待，“厂

BA”能给大家带来更多美好的回忆。

期待一场热血青春的奔赴
邹家虎：体育，它不仅是一种运动

技能，一种行为习惯，更是一种精神寄
存，一种生活方式。

杨凌凌：那 时 候 的 人 ，都 是 自 己
爱好运动，然后让孩子学。小时候，我
们三三一的孩子基本都学了篮球、足
球、羽毛球，每天早上五六点，一片的
孩子在大操坪搞训练。我小时候学球，
放学后教练就让我们围着 331 地区跑
长跑，练体能，跑个十公里，早晨五点
半起床去大操坪跑步。我爸爸陪着我
练，偷懒不好好学就用羽毛球拍打我。
现在 331 大操坪每天打篮球的职工还
是很多。

张书乐：我并不擅长篮球，但热爱
它。起初是源于对《灌篮高手》的爱，樱
木花道两万球地狱式训练，曾经激励
过高中时代的我；后来是大学时代，
CUBA 在湖南师范大学举行，因为学
新闻专业，让我成为了驻场学生记者，
场场不落看下来、拍下来、写下来，血
脉里甚至时至今日还会响起中国大
学生篮球联赛主题曲“在胜败对于我
们都不坏的年龄，让我们尽情地享受
人生最好的时光。”

朱洁：早两天，我看到一个视频，是
北京的一位高三班主任拍到的班级景
象，几个孩子满头白发，不是趴在桌上
休息，就是埋头刷题。我们的孩子在学
业上太着急，太辛苦了，身体是革命的
本钱，教育应该补好体育这门课。

邹家虎：是的，有人说，十个心理咨
询师，不如一个体育老师。有句古话说
得好，一阴一阳谓之道也。高强度的脑
力劳动是阴，适当的体育运动是阳，阴
阳协调，一个人才是一个健康的人。学
生心理健康问题日趋上升，体育比赛能
让学生的身心都得到健康发展，让青春
有青春的样子。

张书乐：对株洲城市精神的描述有
很多，但我更喜欢一句话：“让硬核的钢
铁直男，展现百炼钢作绕指柔的工业浪
漫”。株洲的城市精神，根植产业集群，
创意和技术齐飞，刚强与柔美并济，有
大国工匠，更小处细心。

邹家虎：体育是人类旺盛生命力的
张扬，期待“厂 BA”给大家奉献更多精
彩比赛，演绎株洲版《灌篮高手》，成就
一场热血的青春奔赴。

我们期待“厂BA”，到底期待什么？
主持人：邹家虎

《姚明年》

这是一部讲述姚明在 NBA 成
长的纪录片。影片从姚明的美国翻
译科林的视角切入，通过旁白叙
述，呈现出了一个饱满立体的姚明
形象。导演采用了写实且独特的叙
事技巧，通过姚明自己的叙述，亲
人朋友和教练等人的他叙，记录了
姚明靠着聪慧与勤奋，突破各种障
碍与文化差异，在大洋彼岸站稳脚
跟，一步一步成为巨星的过程。

《篮球梦》

两个 14 岁的少年拥有同一个
梦想——到 NBA 打球。他们的家
人也都希望他们能够进入 NBA，以
此改变全家人贫困的命运。该片引
领着观众震撼着观众，让他们从新
的角度来考量周遭这个世界，让他
们觉得，自己已经接触到生活本
身。两位年轻人的命运深深牵动着
观众，紧张程度远远超过观看一部
惊悚剧情片，因为真实的人生也可
以是扣人心弦的。

《光荣之路》

是迪斯尼公司根据真人真事
改编的运动励志片。影片主题鲜
明，题材鼓舞人心，堪称篮球电影
的代表作。这部影片让我们看到，

篮球已远不止是一项体育运动，它
可以超越种族疆界，超越环境不平
等，实现自我价值。因为拥有篮球，
他们有了面对社会生活的勇气和赢
得比赛的信心，他们看到了自己身
上的闪光点，也找到了人生方向。

《灌篮高手》

《灌篮高手》是追梦的故事，一
群高中篮球少年为了理想拼尽全
力、突破自我，从籍籍无名一路打
进全国大赛，收获成长与友谊，澎
湃的热血感动了一代又一代年轻
人。去年上映的《灌篮高手》电影版
接力动画版，延续了原作的情节和
故事元素，“湘北五虎”全员回归，
打造出耳熟能详的角色和场景，大大
提高了观影的代入感。无论是曾经的
80后、90后，还是如今的00后乃至10
后，都能从中汲取成长的力量。

《科比工作进行时》

又名《巨星科比的一天》，由黑
人导演斯派克·李于 2009年执导拍
摄的一部纪录片。它是记录了洛杉
矶湖人队球星科比·布莱恩特在
NBA2007 至 2008 赛季的一天。科
比允许导演使用 30 台摄像机对他
生活中的一天进行全程拍摄，看此
片仿佛能感觉巨星近在眼前。

经典篮球电影，展现热血人生

荐片
你想要怎样的夏天？是窗外的知了声，永不停档的乐队的夏天？是脆皮西瓜一刀两半，第一口就是快乐之巅？是

炭火烤串加把孜然，夜晚有的是时间？还是赛场上的热情与热血，用汗水来捕捉夏天……
从5月31日起，2024年株洲“厂BA”又将在夏季重燃战火。这一次，参赛球队扩增至14支，以中车集团、株硬

集团、唐人神集团、高科集团等在株大型企业为主，同时邀请了湘钢集团、省建投等企业参赛，范围覆盖长株潭三地。
株洲“厂BA”深挖城市特色文化，重现上世纪八九十年代株洲“篮球城”的盛景。我们期待“厂BA”，到底在期待

什么？本期“文艺巷·411沙龙”，我们召集几位同事和朋友（朱洁、罗玉珍、杨凌凌、谭昕吾、李曙光、张书乐），一起畅
聊对2024年株洲“厂BA”的期待。

时光不同，但快乐相同。图为株化篮球比
赛老照片与去年“厂 BA”精彩瞬间。

（图片来源徐永聚）

纪录片《姚明年》


